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增大子载波带宽降低频移影响的方法
，

对抗频

率偏移问题进行了研究
。

试验证明
，

基于 ����

的水声通信中多普勒频率偏移的影响可以采用

合适的方法被有效地减弱
。

如果与纠错技术结

合
，

性能会进一步提高
。
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����年声频工程分会学术交流会在武汉召开

����年 ��月 �� 日 ��� 日
，

声频工程分会和信

息产业部电声网联合在武汉市召开了声频工程学术交

流年会
。

参加此次会议的有来 自全国各地的 �� 多名代

表
，

声频工程分会的部分副主任委员
、

委员
、

会员及

秘书处的同志均出席了会议
。

声频工程分会的副主任

委员
、

华南理工大学博士生导师谢菠荪教授代表声频

工程分会
，

国光电器有限公司俞锦元总工代表信息产

业部电声网分别在开幕式上致辞
。

此次学术交流会得

到中国声学学会和中国电子学会的支持
，

在本分会领

导和全体同仁的关心协助下
，

在香港迪斯国际有限公

司和广州迪士普公司提供人力财力的大力支持下
，

通

过分会秘书处的努力工作
，

交流会开得顺利圆满
。

这次会议共收到交流文章 �� 多篇
，

在会上共报

告交流了 �� 篇
，

有综述报告
，

电声器件
，

声频工程和

设计
、

乐器与乐音处理
、

听觉与声信号处理
、

电声测

量
、

电声技术应用等 �个专题
，

涉及多方面的内容
。

来自各地的企业
、

公司
、

高校
、

研究所的论文作者
，

报

告和交流了近期研究
、

开发
、

设计
、

工程实践的成果和

国外技术发展的跟踪研究报告
，

并对声频工程技术发

展中的多个热点进行了讨论
。

电声器件专题中
，

扬声器和音箱的研究设计
，
一

直是我们关注的重点之
一 。

本次交流的论文中有新型

高效电动扬声器
，

不激励磁路的动圈扬声器
，

钦铁硼
、

磁流体在扬声器中的应用
，

消除声短路的新音箱
，

背壁

铺设吸声材料的箱内声波简正方式及其对扬声器系统

声辐射的影响等文章
。

在听觉与声信号处理专题及综

述中
，

交流了多篇基础性研究的报告
，

如头相关传输

函数的研究进展
，

普通话元音频率特征的统计测量
，

头

部转动与虚拟声像的稳定性
，

双通路立体声条件下的

双耳掩蔽
，

改进的 �
�

�通路环绕声三扬声器虚拟重发

系统
，

用于音乐会的环绕声拾音和重放技术等论文
。

这些将对语音的合成和语言识别
，

对环绕声技术和设

备的发展
，

起到积极的推动作用
。

随着乐器与乐音处理技术的发展
，

对乐器的检测

分析技术日益受到重视
，

并开始进行深入的探讨研究
。

本次会议上交流有钢琴幅度谱七
、

九次谐波与音质的

研究
，

钢琴声音频谱中的非谐和分音的分析
，

乐器音

高检测方法的比较和精度分析
，

以及中国竹笛音乐的

时域特征分析等论文
。

声频工程的设计及其设备的研

发
，

也一直受到本分会的重视
。

这次还有多篇各具特

色的体育场馆和厅堂扩声系统设计方面的成果发表
。

尤其是对扬声器线阵列的特性分析
，

有益于扬声器线

阵列的研究与工程应用
。

其他的如电声测量技术
、

电

声应用
，

也有相关论文交流
，

通过交流
，

将对电声行业

和声频工程专业的进步会起到积极推动的作用
。

会议

的学术交流气氛十分浓厚
。

会议期间
，

声频工程分会和电声网联合召开了工
�

作会议
，

并对 ���� 年开展的工作做了汇报和总结
，

大

家对此进行了既热烈又很实际的讨论
，

对本分会开展

的活动和所做的工作给予了充分的肯定
。

工作会议还

制定了 ����年本分会的活动计划
，

到会的一些公司愿

意赞助学会 ����年的活动
。

声频工程技术资格证书的颁发工作
，

目前已逐步

得到社会认可
，

今后将进 一步完善
。

学会将以多种方

式开展活动
，

组织更多的专家和技术人员开展技术服

务
，

按上级学会精神和市场规律要求
，

以适合本分会

特点的机制和工作模式运作学会
，

为声频工作者开展

技术交流活动搭建平台
。

�声频工程分会 钟厚琼�


